

BASSIN DU PUY-EN-VELAY

Le garage Solidarauto multiplie les services pour ses bénéficiaires

Vente, location de véhicules, réparation, entretien, accompagnement et, depuis peu, formation... Le garage solidaire a du pain sur la planche pour répondre à une demande qui ne cesse d'augmenter.

Crée en 2012 à Chomelix, sous le nom d'Auto libéré, puis transféré à Chadrac en 2017, le garage solidaire, association reconnue d'utilité publique, s'est installé en 2020 sur le site de l'AFPA à Saint-Germain-Laprade, sous un nouveau nom : Solidarauto.

1. Vente et location de voitures et deux-roues

Sa mission n'a pas changé : elle consiste à fournir des moyens adaptés pour se déplacer à des personnes en difficulté sociale et financière. Pour cela, l'association propose des véhicules en location ou à la vente, grâce à un parc automobile et de deux-roues entièrement constitué par des donations. D'où, malgré un soutien conséquent des collectivités, un appel réitéré aux dons, sachant que ceux-ci donnent lieu à des réductions fiscales (66 % du prix estimé du véhicule pour les particuliers, 60 % pour les entreprises). « La demande ne fait qu'augmenter. Nous ne rece-



La nouvelle formation se passe autour de la table et du moteur. Photo fournie par Solidarauto

vons pas assez de dons de la part des entreprises. Nous souhaiterions faire de la location longue durée, soit plus de trois mois », explique Gilles Collage, vice-président.

2. Prise en charge pour les réparations

L'autre activité concerne la réparation et l'entretien des véhicules, effectués soit à

l'atelier Solidarauto, soit par une dizaine de garages répartis dans le département. Dans ce second cas, l'association prend en charge 60 % des frais. « On voit arriver des véhicules en piteux état. Même si on règle une grande partie de la facture, certains bénéficiaires demandent à payer en trois ou quatre fois. »

3. Formation gratuite pour entretenir soi-même son véhicule

Enfin, Solidarauto propose de l'accompagnement. Dans ce sens, l'association vient de mettre en place une formation nommée VBS (ma voiture, mon budget, ma sécurité), en partenariat avec la fondation Peugeot PSA.

Elle couvre des sujets comme les éléments à contrôler régulièrement soi-même, l'entretien nécessaire d'un véhicule, les pneus, le freinage, le contrôle technique, l'achat de véhicule d'occasion.

Cette formation est offerte aux personnes ayant un quotient familial inférieur à 750 euros.

À la sortie, le participant obtient un bon de contrôle-diagnostic gratuit de son véhicule dans le garage de Solidarauto. « Ces personnes ont impérativement besoin de mobilité individuelle. Souvent, les gens qui vivent dans l'urgence ne pensent pas à l'entretien », assure Gérard Degas, président.

Christophe TEYSSIER

EN CHIFFRES



L'association souhaite pouvoir effectuer davantage d'entretien et de réparations.

Photo fournie par Solidarauto

> **80 dons de véhicules par an** dont 80 % sont réutilisables (20 % à la casse) pour la vente (1 600 euros en moyenne) et la location.

> **50 ventes de véhicules par an** (moyenne de prix 1 600 euros, pour un véhicule révisé avec un contrôle technique à jour).

> **80 locations par an** (auto : 3 euros par jour ; scooter : 2 euros par jour) avec un parc de location d'une vingtaine de véhicules, pour des locations d'une durée maximum de trois mois.

> **70 réparations par an** dans les locaux de l'association ou dans la dizaine de garages partenaires couvrant le département.

Les formations ont lieu les mardis, de 9 h 30 à 11 h 30, sur le site de l'AFPA. Les inscriptions sont à réserver par mail (s.vacher@fit-formation.net) ou au 06.67.97.46.72. Solidarauto, La Manufacture-Village AFPA, Saint-Germain-Laprade. E-mail : solidarauto43@gmail.com

“ Ces personnes ont impérativement besoin de mobilité individuelle. Souvent, les gens qui vivent dans l'urgence ne pensent pas à l'entretien ”

Gérard Deygas, président de Solidarauto

LE PUY-EN-VELAY

Un atelier culinaire pour des duos « aidant-aidé »

Silver Fourchette et France Alzheimer 43 organisent un atelier culinaire le jeudi 18 novembre à l'Atelier du chef, au Puy-en-Velay. Ce dernier s'adresse à des duos « aidant-aidé ». Il se déroulera sur la matinée en présence d'une diététicienne, Caroline Machabert, et de Guillaume Fourcade, le chef ponot. Les objectifs ? Lutter contre les préjugés et en savoir plus sur l'alimentation des plus de 60 ans pour préparer des menus en limitant le gaspillage. Des astuces et connaissances qui seront mises en pratique pendant l'atelier cuisine. Il reste quelques places.



Le chef Guillaume Fourcade sera parmi les intervenants.

Photo archives Progrès/Michel TAFFIN

Inscriptions gratuites et obligatoires auprès de France Alzheimer au 06.38.21.40.62.

SOLIGNAC-SUR-LOIRE

Une vingtaine d'exposants à la bourse aux jouets



La bourse aux jouets était organisée par l'association des parents d'élèves de l'école Audier-Bauzac. Photo Progrès/Michel ASSEZAT

L'association des parents d'élèves de l'école catholique Audier-Bauzac a organisé, ce dimanche 7 novembre, sa traditionnelle bourse aux jouets dans la salle polyvalente du bourg. Vingt-trois exposants y ont participé et proposaient à la vente des jouets, des vêtements et du matériel de puériculture. Rendez-vous a été donné pour l'année prochaine.